

VIERNES, 20 de julio de 1984

Asesinado en Portugalete, de un tiro en la cabeza, un sargento del servicio de aduanas de la Guardia Civil

CHELO APARICIO | Bilbao | 20 JUL 1984

Archivado en: Guardia Civil Bajas fuerzas seguridad Portugalete Atentados mortales Ayuntamientos Administración local Bizkaia Atentados terroristas País Vasco ETA Fuerzas seguridad España Grupos terroristas Terrorismo Administración pública Justicia

El sargento de la Guardia Civil Antonio Torrón Santamaría, de 55 años, del servicio de aduanas -llamado de Carabineros-, fue asesinado a las 14.40 horas de ayer, de un tiro en la cabeza, a escasos metros de su domicilio, en Portugalete (Vizcaya), localidad en donde residía desde hace 30 años. En el atentado participaron dos hombres. Antonio Torrón Santamaría, que iba a retirarse en marzo de 1985, pensaba abandonar el País Vasco en esa fecha, según declaró a este periódico su hija María Pilar, de 27 años.

El sargento de la Guardia Civil, adscrito a la compañía de especialistas fiscales en el puerto de Santurce, volvía de su trabajo, vestido de paisano, cuando recibió un solo disparo en la cabeza, tras el que cayó muerto casi instantáneamente. Según testigos presenciales, los dos individuos, que se le acercaron cuando se encontraba a tres metros de su domicilio, huyeron a pie por las calles de Portugalete. En el lugar de los hechos fue hallado un casquillo de bala marca SF de 9 milímetros Parabellum, munición utilizada habitualmente por los terroristas de ETA Militar. Antonio Torrón Santamaría, natural de Burgos, estaba casado con Pilar Gómez y tenía dos hijos -José Antonio y María Pilar-, de 29 y 27 años de edad.

En los funerales en memoria del sargento de la Guardia Civil, que se celebrarán esta tarde en la iglesia de los agustinos de Portugalete -localidad en la que serán inhumados los restos mortales-, se espera la presencia del ministro del Interior, José Barrionuevo, y del director general de la Guardia Civil, José Antonio Sáenz de Santa María. La capilla ardiente fue instalada en el Gobierno Civil de Vizcaya a últimas horas de la tarde de ayer.

Contando los días para la jubilación

La hija del sargento asesinado comentó que su padre "estaba contando los días que le quedaban hasta marzo de 1985", fecha en la que se pensaba retirar. "Mi padre", relató María Pilar, "no estaba amenazado; jamás había hecho nada". Sin embargo, María Pilar Torrón reconoció que el sargento de la Guardia Civil tenía miedo y que tomaba medidas de precaución, cambiando con frecuencia de hábitos. "Nunca solía volver a la misma hora de su trabajo, y normalmente volvía en su coche, porque tenía miedo. Hoy, sin embargo, dejó su vehículo en Santurce. Pero se ve que lo estaban esperando para matarle, y cuando te están esperando, no se puede evitar un atentado", prosiguió la hija de la víctima. Antonio Torrón Santamaría había disfrutado de algunos días de sus vacaciones y pensaba tomarse el resto en el mes de octubre, según manifestaron sus familiares. Frente al lugar del atentado, a la altura del número 2 de la calle del Maestro Zubeldia -que sirve de pasadizo al número 4, donde tenía la víctima su domicilio-, cuadrillas de chicos y chicas adolescentes se apostaban, curiosas, dos horas después del suceso, observando los movimientos. A lado del portal en donde fue abatido el sargento de la Guardia Civil, cinco números del Cuerpo custodiaban el lugar, con caras contraídas. A pocos metros del lugar, en una antigua cantina, los clientes comentaban, escuetos, que el sargento asesinado era conocido "de vista".

1 de 2 16/05/2013 13:56

© EDICIONES EL PAÍS, S.L.

Este atentado es el segundo que se produce en 17 días en Euskadi. Ambos han tenido lugar en Portugalete, localidad de más de 50.000 habitantes situada a 13 kilómetros de Bilbao, a orillas del Nervión. El pasado día 2 fue asesinado en esta misma localidad el teniente coronel de Artillería retirado Alberto Aznar Feix.

Los partidos políticos vascos Euskadiko Ezkerra (EE) y PCEEPK manifestaron ayer su más enérgica protesta por este atentado. Para EE, se trata de una provocación contra las medidas de reinserción de etarras. La ejecutiva del Partido Socialista de Euskadi reiteró su llamamiento al *lendakari* Carlos Garaikoetxea para que asista hoy a los funerales por la víctima. Por su parte, el ministro del Interior, José Barrionuevo, comentó en Radio Nacional de España, en tono de amarga ironía, que el atentado era "una hazaña de vaslientes gudaris".

2 de 2 16/05/2013 13:56